



道

発行責任者 松本 好治
編集責任者 市野 俊哉
大阪市福島区大開
2-17-27-504
TEL&FAX 06-7164-0647
令和4年4月号
(第36号)

福島区「大開町と松下幸之助に関する事業」委員会

今年も『甘茶で藤まつり』は中止します

依然として新型コロナウイルスの終息が見えませんが、残念ながら昨年に続き今年も大開公園で開催予定の藤まつりを中止します。

当事業委員会では、平成十九年に第一回藤まつりを開催してから十三回に亘って藤まつりを開催してきました。十二回目からは来訪者に甘茶をふるまい大いに喜ばれました。

当日は、藤をご覧になるために多くの方々が、大開公園の記念碑前に集まってこられます。野外とは言え藤柵

中央電気倶楽部との出会い

松下幸之助さんが昭和七年五月五日に五階大ホールで水道哲学「企業の真の使命」を打ち立てた中央電気倶楽部とはどのような処であるのか知りたく、電気倶楽部開館最終日にアポイントも取らず直接に向いたのは今から十五年前の二〇〇七年のことでした。

にもかかわらず倶楽部職員の方は五階大ホールに私を案内してくださいました。帰り際に

令和四年度『行事予定』

- 会報「道」を発行
四月一日春号
- 十一月一日秋号
- 第十四回藤まつり
新型コロナウイルスで中止します。
- 記念碑の定期点検
五月二十二日(日)に実施します。
- 第十八回せんざいパーティーの開催は未定です。

事務局長 松本好弘

中央電気倶楽部との出会い

当時常務理事をされていた西牧隆利様の倶楽部への入会の勧めで翌年二〇〇八年中央電気倶楽部個人会員になりました。

以来、西牧様とは松下幸之助さんを通じての交流が始まりました。その年の二〇〇八年に倶楽部五階大ホールで催された作家・北康利様の講演会「同行二人 松下幸之助と歩む旅」にも大開の方々も同席し聴講しました。

会長 松本好治

さらに二〇一十四年には「松下幸之助創業の地」記念碑建立十周年懇談会を倶楽部五階大ホールで開催いたしました。

令和3年度 事業会計収支報告書
令和3年3月1日～令和4年2月28日

項目	金額	摘要
収入		
前期繰越金	587,425	
各種祝儀	0	藤まつり、ぜんざいP
活動報告会費	0	
助成金	50,000	社会福祉協議会(赤い羽根募金)
雑収入	24,002	会報協賛金、受取利息他
収入合計	661,427	
支出		
会議費	0	役員総会、役員会・他
会報発行費	21,780	道の春号・秋号
イベント開催費	0	藤まつり、ぜんざいパーティー
交通・通信費	3,140	会報郵送代、電報代
諸経費	40,775	事務用品、HPサーバー代、他
修理費	0	
備品・雑費	0	
支出合計	65,695	
収支		
次期繰越金	595,732	

会計 代理 藤本賢司 印 監査 中田秀雄 印

ご支援に感謝

当事業委員会の活動費は、多くの支援者のご寄付で賄われています。中でも社会福祉協議会から毎年頂く助成金(共同募金配分金)は、活動を根本から支える貴重な財源となっております。

お陰様で今年度も会報「道」の発行やホームページの維持管理など滞りなく活動することができました。

左に令和三年度事業会計収支報告書を掲載し、心から御礼申し上げます。

相談役 藤本賢司

- ### 令和四年度 役員名簿
- | | | | |
|----------|-------|-------|-------|
| 会長 | 松本 好治 | 事業会計 | 人選中 |
| 副会長 | 津川 和子 | 同監査役 | 中田 秀雄 |
| 副会長 | 市野 俊哉 | 支援会計 | 藤本 賢司 |
| 町おこし部会部長 | 北川 和正 | 同監査役 | 水田 英二 |
| イベント部会会長 | 水野 敏雄 | 事務局次長 | 松本 好弘 |
| 渉外担当 | 辻花 悦子 | 特別相談役 | 酒井 豊 |
| 女性部会 | 野村千恵子 | 特別相談役 | 船本 正治 |
| 同 | 瀬川 幸恵 | 相談役 | 藤本 賢司 |

“セブン-イレブン いい気分”
セブン-イレブン 野田阪神駅前店
〒553-0007 大阪市福島区大開 1丁目 20-34
Tel・Fax 06-6463-7113

三井住友銀行
西野田支店
住宅ローンや資産運用、生命保険のご相談承り中! TEL 06-6462-1620

快適住宅の一翼を担って90余年
廣瀬建具株式会社
〒553-0004
大阪市福島区玉川4丁目13番16号
TEL (06) 6441-6425
FAX (06) 6441-6465

特別寄稿

松下幸之助氏が目指した理想の社会の実現と現代のSDGs(持続可能な一七の開発目標)について

松下事業委員会 副会長 市野 俊哉



松下幸之助氏の生涯の活動の中で、一九一八年三月に松下電器(現パナソニック)の創業、一九四六年一月にPHP研究所の創設、そして一九八〇年四月には松下政経塾の開塾といずれも「人類の繁栄・平和・幸福(PHP)の実現を目指す」を主眼としたものでした。

一九二九年に制定したパナソニックの経営理念「綱領」は「企業は社会の公器」として

現在も脈々と受け継がれており、そしてPHP研究所にも「綱領」があり、松下政経塾にも「塾是」というものがそれぞれあります。

そして一九三二年五月五日の第一回創業記念式典(堂島の中央電気倶楽部にて開催)の中で、当年を命知元年と定め、「産業人の使命は物資を水道の水の如く(安価な製品を)無尽蔵に供給すること

で、社会から貧乏を克服し、楽土を建設することにある。」(水道哲学)と発表されました。松下幸之助氏が興した事業の中で現代のSDGsの考え方は今に始まったことではなく、九〇年前の「社会から貧乏を克服し、楽土を建設すること」と

いう考え方は、言葉や表現の違いはありますが、現代のSDGsの実践であると考えられます。

そしてPHP研究所が一九四八年に発表した「PHPの基(もと)」の中には「限らない繁栄と平和と幸福」とを真理はわれわれ人間に与えています。

人間が貧困や不安に悩むのは、人知にとらわれて、真理をゆがめているからであります。お互いに素直な心になって、真理に順応することに務め、身も心も豊かな住みよい社会をつくらねばなりません。」と記されています。

松下幸之助さんの事績研究に携わる者として、松下幸之助さんの行き方や考え方が時代を超えて通用することに勇氣と誇りを感じます。

四月一日に公報二四号を発行しました。○甘茶で藤まつりは中止しました。毎年四月に開催していましたが、新型コロナウイルスの影響を受けて残念ながら中止しました。

令和三年度 活動報告

○記念碑の定期点検を実施しました。

毎年五月に実施していましたが、新型コロナウイルスの影響を受けて延期して実施しました。募金者名簿が刻まれたプレートを点検し、記念碑の汚れを洗剤できれいに清掃しました。

○十月一日に公報二四号を発行しました。○ぜひ、パーテイは中止しました。

毎年十一月に開催しているぜひ、パーテイは、三密になることが避けられないため、中止を待たず中止しました。

松下幸之助さんアーカイブス(その四)

昭和十一年に結婚式を挙げた私の父母は祖父・松本梅二郎が松下幸之助さんから買った第一次本店・工場の床の間で結婚記念写真を撮影してあります。その写真を今も私が持っています。その床の間は私の幼い頃の記憶に残っています。

父母の結婚から三年後、昭和十五年に祖父・松本梅二郎は亡くなりました。祖父の告別式には松下幸之助さんからの「しきび」が立てかけられていたと生前の母から聞いていました。

さらに私が大開小学校の生徒時代の昭和三十年代、私達が武久のおばちゃんと呼んでいた人が我が

家に来て「今、西宮の松下の本宅に行ってきた。奥様のむめのさんがおばちゃん上がり上がりと言っていてもらい食事をよばれてきてん」と母親と話をしてるのを横で聞いていたことを子供ころに憶えています。

その時は武久のおばちゃんも松本家の関係が解らなかつたのですが、思うと十一月(といちかい)のメンバーのひとりである武久逸郎さんの親族だったので。

幸之助さんは大開を去つたあとの昭和三十年代になつても十一月(といちかい)の人たちと交流をされていたことが解り嬉しく思っています。

会長 松本 好治



1937(昭和12)年 父・松本要治郎の挙式写真(第一次本店工場の床の間にて)

松下幸之助氏の大開創業時代を一緒に案内しませんか! ボランティアガイド募集中! PHPおおひらき松翁会 (お問い合わせ) ichino@iec-dns.com (市野)

野田阪神 中華レストラン 北京飯店 大開1丁目2-9 TEL 6461-3505

協賛広告募集中